

BÜRGERINFORMATION DER GEMEINDE PFARRWERFEN



Ausgabe 04
02. Mai 2025



Pfarrwerfen *aktuell*

Liebe Pfarrwerfnerinnen und Pfarrwerfner!

Öffentliches WC beim Freilichtmuseum 7-Mühlen

Auf vielfachen Wunsch der Bevölkerung sowie unserer Museumsbesucher und Urlaubsgäste haben wir in guter Zusammenarbeit vieler Akteure eine öffentliche WC-Anlage bei den 7-Mühlen errichtet.

Wir bedanken uns beim Kultur und Museumsverein Pfarrwerfen für die gute Zusammenarbeit. Insbesondere bei Kustos Martin Hammer sowie Andi Wimmer für die professionelle Arbeit. Ein besonderer Dank gilt auch der Grundbesitzerin Barbara Bauer. Die Gemeinde hat die Infrastrukturleitungen (Wasser, Kanal) finanziert sowie die Eigenmittel bereit gestellt.

Für unser Freilichtmuseum ist das eine weitere Qualitätsverbesserung. Die WC-Anlage ist öffentlich zugänglich und steht somit auch für Wanderer, Spaziergänger und Einheimische zur Verfügung.

Unser Freilichtmuseum 7-Mühlen ist seit 1. Mai geöffnet und überrascht mit einigen interessanten Neuigkeiten. Am 25. Mai findet ab 10.00 Uhr das Mühlenfest und der Abschluss der Bildungswochen statt. Vorbeischaun zählt sich aus.



Kinderbetreuung – Aktueller Bedarf und weshalb ein Neubau erforderlich ist

Die Gemeinde Pfarrwerfen betreut in Pöham und Pfarrwerfen aktuell rund 180 Kinder in den Kinderbetreuungseinrichtungen sowie in der Nachmittagsbetreuung. Insgesamt beschäftigen wir in den Kinderbetreuungseinrichtungen 25 Mitarbeiterinnen. Der Kindergarten als erste pädagogische Einrichtung gewinnt immer mehr an Bedeutung. Der Bedarf in der Kinderbetreuung unterliegt einem stetigen Wandel. Beinahe alle Kinder über 3 Jahren besuchen eine Kindergartengruppe. Bei den unter 3-Jährigen steigt der Bedarf ganz besonders. Die Planungszahlen zeigen uns, dass künftig – spätestens ab dem Jahr 2029 – mehr als jedes Dritte Kind zwischen 1 und 3 Jahren einen Kinderbetreuungsplatz benötigen wird, Tendenz steigend.

Die räumlichen Kapazitäten unserer Kindergärten sind erschöpft und wir haben keinen Platz, um zusätzliche Angebote zu schaffen und keine Lagerkapazitäten mehr. Die gesetzliche Höchstzahl an Kindern, die in den Gruppen betreut werden

dürfen, sinkt laufend. Aktuell sind es 22. Bei den Kleineren müssen sich Kinder die Betreuungsplätze tageweise aufteilen. In unmittelbarer Nähe des bestehenden Kindergartens errichten wir deshalb ein neues Gebäude für fünf Kindergartengruppen. Das Bestandsgebäude wird zusätzlich für die Kleinkindbetreuung adaptiert. Finanziert kann diese Investition in die Zukunft unserer Kinder nur durch Unterstützung des Landes Salzburg werden.

Projektvorstellung

Beim Architektenwettbewerb wurden sechs Projekte eingereicht. Die Jury bestand aus drei Architekten, vier Vertretern der Gemeinde und vier beratenden Mitgliedern. In der Jurysitzung wurde das Projekt des Architekten Gerhard Mitterberger einstimmig zum Siegerprojekt gewählt.

Wir laden die gesamte Bevölkerung zur Projektvorstellung am Freitag, den 6. Juni um 18.30 Uhr in die Volksschule Pfarrwerfen ganz herzlich ein.

Herzliche Grüße!
Euer Bürgermeister


Bernhard Weiß

Sprechstunde mit Ortsplaner Architekt DI Christian Salmhofer

DONNERSTAG, 15. MAI 2025 · von 16:00 bis 18:00 Uhr
im Gemeindeamt Pfarrwerfen

Mit Ortsplaner DI Christian Salmhofer, Bgm. Bernhard Weiß und BAL Ing. Georg Hettegger

Öffentlichkeitsarbeit zur 1. Teiländerung des Räumlichen Entwicklungskonzeptes für die Gemeinde Pfarrwerfen

Seit August 2024 arbeitet die Gemeinde Pfarrwerfen an der 1. Teilabänderung des Räumlichen Entwicklungskonzeptes (REK). Das neue REK der Gemeinde ist seit 2019 gültig. Es definiert mögliche Flächen für Wohnen, Gewerbe und Tourismus im Gemeindegebiet. In der 1. Teilabänderung werden nun Anpassungen vorgenommen, die überwiegend im öffentlichen Interesse sind.

Gemäß § 65 Abs. 1 letzter Satz des Salzburger Raumordnungsgesetzes, ROG 2009 idGF. hat der Beschlussfassung über die Auflage des Entwurfes einer Änderung des Räumlichen Entwicklungskonzeptes, eine ausreichende Öffentlichkeitsarbeit voranzugehen.

Im Zuge der Öffentlichkeitsarbeit dürfen wir zu einer Sprechstunde am Donnerstag, den 15. Mai 2025 während der Zeit von 16.00 bis 18.00 Uhr im Sitzungssaal der Gemeinde Pfarrwerfen recht herzlich einladen. Beratend werden an diesem Termin Herr Ortsplaner DI. Christian Salmhofer, Bgm. Bernhard Weiß und BAL. Ing. Georg Hettegger anwesend sein.

Die Gemeindebürger sowie Besitzer von Grundstücken haben die Möglichkeit, Einsicht in die 1. Teilabänderung des Räumliche Entwicklungskonzept zu nehmen und mündliche oder schriftliche Stellungnahmen abzugeben.



17. Bildungswoche: Natur gestalten - mit uns und für uns

Nach neun Jahren organisiert das Bildungswerk Pfarrwerfen unter der Leitung von Barbara Vierthaler heuer wieder eine Bildungswoche vom 14. bis 25. Mai. Es finden in dieser Zeit viele interessante Vorträge und Veranstaltungen zum Thema „Natur gestalten - mit uns und für uns“ statt:

- **14. Mai** Eröffnung der 17. Bildungswoche & Das fragile Gleichgewicht unserer Natur
- **15. Mai** Klima-Pub-Quiz - Testen

Sie Ihr Wissen!

- **16. Mai** Gärtnern am Balkon und auf der Terrasse
- **17. Mai** Brot backen - Workshop für Kinder
- **19. Mai** Biodiversitätscheck am Schulgelände; Der pflegeleichte Naturgarten für das Alter
- **20. Mai** Natur in der Schule - Wir legen eine Blumenwiese; Wildkräutern im eigenen Garten auf der Spur
- **22. Mai** Projekt „Gestaltung der

ÖBB-Unterführung“; Neophyten - Neue Pflanzen in unseren Ökosystemen

- **23. Mai** Hildegard Kräutergarten
- **24. Mai** Die Trockensteinmauer - Unterschätztes Gestaltungselement für Gärten & Landschaft
- **25. Mai** Mühlenfest und Handwerksmarkt

Nähere Infos
im Folder:



Mo - Fr	01. April bis 26. Juni	Ausstellung: „Der Verein Rehkitzrettung und Copter Assistenz stellt sich vor“ im Foyer der Gemeinde Pfarrwerfen während der Amtszeiten
Do	15. Mai	Infoabend zum neuen Defi beim EcoPoint - Volksschule Pfarrwerfen - 18:30 Uhr
Sa + So	24. + 25. Mai	Salzburger Museumswochenende und „Benzinfrei-Tage“